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НАШЕ ОБЩЕЕ ДЕЛО
ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ

По инициативе активистов Народного Фрон-
та в «Доме 1000 книг» (библиотека на Воронова) 
26 декабря собрались неравнодушные люди, ко-
торые с первых дней объявления СВО помога-
ют участникам спецоперации.

Члены движения «Шьем для своих», представители ЧОП 
«Витязь» и предприятия «Энергия», школьники-члены моло-
дежки Народного Фронта, члены городских ветеранских ор-
ганизаций, руководители городского общества инвалидов  и 
благотворительного фонда «Умиление» собрались, чтобы 
подвести итоги работы за год.

Движение «Шьем для своих» объединяет женщин ЗАТО 
Свободный, дер.Покровка и городов Верхняя и Нижняя Салда. 
Штаб движения находится в ЗАТО Свободный. Началась их 
работа с пошива балаклав, перчаток, отличительных повязок 
на руки и ноги «свой-чужой». Но предприятие расширялось за 
счет благотворительных взносов И те изделия, которые при-
везли девушки на нашу встречу, чтобы показать, удивили и 
порадовали. Это все перечисленное выше, а также толстовки, 
маскировочные костюмы, сшитые из специального материала, 
непромокаемого, небликуемые, даже невидимые для теплови-
зоров. Толстовки, плащ-палатки, накидки, носилки для пере-
носа раненых. Очень удобные, легкие. В сложенном виде их 
можно уложить в карман. Их разработал военврач, участник 
СВО. Используются для переноса раненых и переноса тяжело-
го груза. Очень удобные костюмы для раненых. Боковых швов 
нет. Вместо них – застежки на липучках. Надо кого перевязать, 
дернули – нога оголилась. Также нам продемонстрировали 
переносной коврик, так называемый «пятиточечник». На нем 
можно сидеть, можно лежать, при необходимости им можно 
защититься.

В Свободном для движения выделили специальное помеще-
ние, а в Верхней и Нижней Салде женщины шьют на дому. Ра-
ботают все безвозмездно, материалом помогают благотвори-
тели, они же помогли приобрести хорошие швейные машинки. 
До    18 тонн груза собирают девушки за раз!

Многие присутствующие на этом сборе впервые услышали 
об этой организации. Мы были искренне поражены размерами 
их работы, качеством изготовляемых изделий. Представитель 
ЧОП «Витязь» поблагодарил их за работу от имени всех при-
сутствующих.

Наш город не отстает от Свободного в части помощи участ-
никам СВО. Учащиеся, члены молодежки Народного Фронта, 
изготавливают окопные свечи.  Предприятие «Энергия» по-
ставляет комплектующие и запчасти. В помещении городского 
общества инвалидов изготавливаются маскировочные сети. В 
этом активны и ветераны городских организаций. Фонд «Уми-

ление» собирают гуманитарную помощь. Этим же занимается 
и общество инвалидов.

В конце встречи мы посмотрели фильм, где показали, как 
бойцы встречают наши подарки. Они искренне поблагодарили 
жителей Верхней и Нижней Салды, ЗАТО Свободный.

А мы, все присутствующие, тоже от души поздравили наших 
ребят с наступающим Новым годом, записав поздравление на 
видео.

Каждый из нас вносит свою лепту в общее дело!
    Вера Белоусова, 

ветеранская организация Росгосстраха

Рассказывают женщины-волонтеры из ЗАТО 
Свободный: 

«Первый раз мы сделали посылку солдату, кто не ждет ее. По-
тому что те, кто на фронте, а в тылу остались родные, это одно. Но 
есть те бойцы, кто сирота или не от кого ждать. И мы в первый раз 
решили сделать посылку именно ему. Таких посылок мы сделали 
уже много. Сегодня одну из них передаем вам (представителям 
«Народного Фронта»), чтобы со следующим грузом гуманитарной 
помощи она дошла до адресата». «Начинали с вязания носочков, 
написания писем солдатам. Потом возникла мысль делать более 
существенное. Практически все женщины умеют шить. Стали по-
купать ткань рулонами. Сначала на свои деньги, потом объявили 
сбор. Жители нашего городка откликнулись активно. Стали шить 
балаклавы и шапки, потому что это было проще, потом допол-
нили нательное белье, очень актуальными и востребованными 
стали опознавательные повязки. Нам люди доверяют и часто 
приносят деньги прямо наличкой. Материал и нитки мы закупаем 

на пожертвования. Сами женщины, которые шьют, работают 
бесплатно.Часто бабушки приносят материал, который они 
хранили у себя. Многие наши изделия предназначены для 
бойцов в госпиталях».

Андрей Дудин, представитель Народного Фронта: 
«С монитора для присутствующих была получена обратная 

связь от руководителя РИК Народного Фронта Свердловской 
области В.Савина, который на тот момент находился в Луган-
ской Народной Республике с гуманитарной миссией, и от наших 
военнослужащих, находящихся на передовой, передал слова 
благодарности жителям наших городов. Насколько трогательно и 
душевно проходило данное мероприятие, было очень заметно по 
лицам собравшихся. Из общения с ними видно, насколько велика 
любовь наших людей к своей Родине и ее защитникам. И вера в 
Победу!».
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От редакции: 
Вот уже третий год наша газета ве-

дет рубрику «Гуманитарная помощь», 
рассказывая о той работе, в которой 
участвуют наши ветераны при подготов-
ке гуманитарных грузов. Наши публи-
кации – это только частичка поистине 
всенародного патриотического подъема 
россиян. Конечно, хотелось бы назвать 
имена всех женщин и мужчин, активно 
откликающихся на призывы и Народ-
ного Фронта, и городского совета вете-
ранов, и благотворительных фондов, и 
волонтеров. Но их слишком много, а кто-
то просто просит не называть их имена. 
Но поступки даже одного человека мо-
гут вдохновить на благое дело десятки 
других. Поэтому мы обращаемся к вам, 
дорогие наши ветераны, если вы хотите 
поделиться своими мыслями  с другими 
ветеранами на данную тему, назвать 
имена предпринимателей, друзей, со-
седей, активно участвующих в нашей 
общей борьбе против нацизма, расска-
зывайте об этом на страницах нашей 
газеты. Контакты – на последней стра-
нице. Важна любая информация.

А сегодня мы публикуем рецепт 
сухарей для наших бойцов на 
передовой от Елены Бровки-
ной, члена бюро городского совета 
ветеранов. Надеемся, что кто-то из вас 
возьмет его на вооружение. Елена уже 
не первую партию сухарей отправляет с 
гуманитарным грузом. Первая партия  в 
этом году уже готова к отправке. Выра-
жаем благодарность Татьяне Иго-
ревне Саранчук за изготовление 
порционных мешочков для сухарей.

Рецепт сухарей для наших 
бойцов на передовой: 

Хлеб надо сначала выдержать на 
морозе, чтобы влага из него вымерзла. 
Занести домой, чтоб согрелся. Нарезать 
полосочками. Затем высушить на элек-
тросушилке или в духовке. Все. Спроси-
те, зачем так сложно, не проще ли купить 
в магазине? Проще, но  не желательно. 
Во-первых, магазинные сухари, обычно, 
со специями или ароматическими до-
бавками. Во-вторых, в случае попада-
ния на них влаги, что вполне возможно 
в боевых условиях, они превращаются в 

кашу. А предварительно вымороженные 
– нет. Они наиболее ценны у военных. 

Елена Бровкина.
ВЕСТИ ИЗ ПЕРВИЧЕК

ВЫСТУПЛЕНИЯ НА ОТЧЕТНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 20.12.2023 ГОДА
Надежда Николаевна Богданова, 
председатель первичной организации ветера-

нов финуправления 

Первичная организация ветеранов и пенсионеров адми-
нистрации Верхнесалдинского городского округа  создана 
12.01.23 года. Председателем избрана Надежда Николаевна 
Богданова. На учете состоит 10 человек.

Когда человек выходит на пенсию, меняется образ жизни, и 
первое, с чем он сталкивается – узкий круг общения. Пожилые 
люди испытывают одиночество. Для того, чтобы преодолеть 
одиночество и замкнутость, надо предоставить им возмож-
ность общаться.

Благодаря городскому совету ветеранов, скучать не прихо-
дится, только нужно быть активнее: за неделю до 5 мероприя-
тий, а то и больше.

Для активного информирования членов первичной органи-
зации создан информационный чат, по подобию  чата город-
ского совета, в котором оперативно освещаются предстоящие 
мероприятия, поздравления с днем рождения и праздниками. 
Огромная работа городского совета ветеранов проведена с 
городскими учреждениями культуры: городской библиотекой, 
ЦДТ, ДК Агаркова, клуб «Дружба». Мы с ветеранами прово-
дили встречи-собрания в библиотеке на Воронова, всего за 
год проведено 6 встреч. Участвовали в мастер-классах «Кро-
кусы», по приглашению библиотеки участвовали в 13 филар-
монических форумах. В библиотеке существует виртуальный 
концертный зал Свердловской филармонии, который мы 
посещаем. Только из последних музыкально-драматических 
спектаклей – «Затерянные птицы» с Ниной Шацкой, «Книга 
джунглей», творческая встреча с артистами филармонии. По-
сещали мастер-классы в ДК им.Агаркова, в «Дружбе», спек-
такли в ЦДТ.

Городским советом были организованы конкурсы-фестива-
ли и выставки. Наша организация участвовала в фестивале 
«Моя гордость «Россия», в выставке декоративно-прикладно-
го искусства «Осеннее очарование» (Н.В.Фомина), участвова-
ли в выставке «Семейная реликвия» в ЦДТ (Н.Н.Богданова, 
Е.А.Бровкина).

Приоритетным направлением в работе городского совета 
является привлечение ветеранов к здоровому образу жизни. 
Организована группа здоровья на базе ДЮСШ «Крепыш», по-
сещаем 1 раз в неделю. Там же бассейн. В феврале сдали 
нормы ГТО 2 человека на золотые значки. В спартакиаде нашу 
организацию представляла Е.А.Бровкина. В Кроссе наций уча-
ствовало 2 человека, в акции «10 000 шагов» 2 человека.

Важным направлением в работе городского совета являет-

ся военно-патриотическая работа среди ветеранов. За 2023 
год наши ветераны приняли участие в митинге, посвященном 
Дню защитника Отечества в парке Базанова, в митинге, посвя-
щенном присоединению Крыма у Кедра, автопробеге в под-
держку участников СВО (май). Возлагали цветы к мемориалу 
погибшим в годы Вов в День Победы, 22 июня, готовили свечи 
бойцам СВО, маскировочные сети. Ветераны сдавали старые 
белые шторы на маскировочные сети и материал на белье 
бойцам. В магазине «Сделай сам» ведется прием.

К 9 Мая и Дню пожилого человека получили 4 продуктовых 
набора и вручили ветеранам.

Участвовали в туристических поездках по Свердловской об-
ласти организованных городским советом: Синячиха, Оле-
ньи ручьи, Коптелово, гора Белая, Реж. Сами организовали 

поездку в Невьянский музей мороженого, в Нижнесалдинский 
музей, где побывали за год 4 раза.

В поле зрения совета ветеранов находится и участие вете-
ранов в субботниках по наведению чистоту в городе. Дважды 
выходили: в парке Труда и Победы и на улице Парковая.

В течение года подготовлено 10 заметок в газету «Салдин-
ский ветеран» о мероприятиях, которые мы посещали.

В заключении хочется сказать, что городской совет ветера-
нов в 2023 году провел очень большую работу, предлагаю при-
знать работу на «отлично». Просто нужно самим ветеранам и 
организациям быть активными. Активность каждого из нас с 
вами зависит авторитет городского совета. Но у меня есть еще 
предложения в адрес городского совета на 2024 год:

- Проработать вопрос с городским музеем: бесплатно про-
водить экскурсии с ветеранами, включить их в муниципальное 
задание на 20243 год.

- В 2024 году организовать встречу с глав. врачом городской 
больницы о перспективах развития здравоохранения в городе.

- Администрации внести изменения в порядок выплаты суб-
сидий некоммерческим организациям, т.к. у городского совета 
нет расходов по коммунальным услугам.

Лариса Владимировна Тимохова,
председатель первичной 
ветеранской организации ЦГБ и ДГБ
Ветеранская Организация ЦГБ и ДГБ образована в январе 

2013 года. На сегодняшний день в ее составе числится 139 
человек. Из них дети войны – 17 чел., одиноко проживающие 
– 2 чел. Председателем совета я работаю с ноября 2022 года.

В совете ветеранов работают Т.А.Смолькина, бывший глав-
ный врач детской больницы, А.Л.Баженов, фельдшер скорой 
помощи, А.Ф.Алиева, медицинская сестра поликлиники.
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СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ
В своей работе мы руководствуемся планом работы местно-

го отделения Свердловской областной общественной органи-
зации ветеранов и пенсионеров ВСГО.

Работа с прессой. Газеты «Биржа новостей», «Салдинский 
ветеран», «Новатор». Ежемесячные поздравления с днем 
рождения и юбилеями. Каждому юбиляру посвящались статья 
в газете с фотографией. Вышли статьи: к Дню медицинского 
работника, о кризисе доверия власти в городе, о борьбе со 
стрессом, о волнительной встрече матери погибшего в Афга-
нистане сына с его боевыми друзьями на Басьяновке, о дефи-
ците кадров в ЦГБ, о кабинете неотложной помощи, статья о 
детских врачах накануне Дня педиатра. Готова статья о зара-
ботной плате медиков. Опубликованы статьи по санитарной 
просветительской работе.

Мы активно участвовали в мероприятиях помощи бойцам 
СВО: плетение маскировочных сетей, изготовление блиндаж-
ных свечей, сборе продуктов, вязание носков и сборе одежды. 
Участвовали в военно-патриотических мероприятиях города.

С целью повышения эмоционального фона приглашали  
ветеранов поучаствовать в культурно-массовых меропри-
ятиях города, филармонических концертах в библиотеке 
на Воронова, в выставках декоративно-прикладного искус-
ства, конкурсе хоров, ансамблей, других мероприятиях ДК 
им.Агаркова. С целью повышения физической активности, 
замедления старения организма участвовали в спортивных 
мероприятиях: 10000 шагов, городской спартакиаде, кроссе 
наций. Принимали активное участие в субботниках. Побе-
дили в муниципальном фотоконкурсе «Лучший снимок суб-
ботника». К Дню Победы и Дню пожилого человека советом 
ветеранов выделено было 16 продуктовых наборов. В книге 
«Галерея ветеранов» Т.А.Смолькина подготовила несколько 
материалов о ветеранах.

От всего сердца благодарю активных ветеранов за отзывчи-
вость, участие вло всех мероприятиях: Т.А.Смолькину, А.Ф.Ля-
шеву, Г.И.Бредникову, О.С.Баринову, В.М.Федосееву, Н.В.Ер-
макову, С.И.Батакову, Т.П.Тюрину, Т.В.Бузакову.

В конце своего отчета от всего сердца поздравляю всех ве-
теранов с наступающим Новым годом. Желаю вам и вашим 
семьям счастья и добра, здоровья и перемен к лучшему. При-
зываю всех активнее участвовать в делах и мероприятиях го-
родского совета ветеранов и делах нашего городского округа. 
А еще от себя лично благодарю весь коллектив и бюро со-
вета ветеранов. Мне довелось работать с самыми лучшими 
людьми нашего города! Ларисе Васильевне огромная благо-
дарность от ветеранов и пенсионеров ЦЗБ ДГБ за заботу о 
них, за оптимизм, неиссякаемую энергию. Предлагаю работу 
признать на «отлично»!

       
Олег Степанович Журавлев,

первичная ветеранская организация 
м/р Зарека
Уважаемые участники конференции! Территориальный со-

вет ветеранов микрорайона Зарека – достаточно молодая ве-
теранская организация нашего города. В январе ей исполнит-

ся всего год. Это первое в Салде ветеранское объединение, 
собравшее под свои знамена активистов-пенсионеров отдель-
но взятого микрорайона.

Одним из основных направлений деятельности нашей вете-
ранской организации с начала создания стали историко-крае-
ведческое и патриотического воспитание 

молодежи через организацию шефской работы с учащими-
ся кадетской школы № 9 «Мыс доброй надежды». В работе с 
подшефными была привлечена ветеран педагогического тру-
да, Почетный гражданин Верхней Салды Любовь Павловна 
Заводская, много лет работавшая в этой школе.

Идею возрождения шефства активно поддержало руковод-
ство школы, Любовь Павловне было предложено возглавить 
школьный музей, что дало дополнительный импульс началу 
совместной работе ветеранов Зареки и подшефной школы.

За прошедший год, благодаря активной деятельности Лю-
бовь Павловны, ветеранская организация Зареки стала насто-
ящим другом, старшим товарищем и помощником для учащих-
ся и педагогического коллектива школы № 9. Совет ветеранов 
Зареки сегодня участвует во многих мероприятиях, проводи-
мых в стенах школы, посвященных памятным датам истории 
нашего государства и нашего города: викторинах, конкурсах, 
открытых уроках – с привлечением сотрудников Нижнесалдин-
ского краеведческого музея, военно-спортивной игре «Зарни-
ца» и многих других.

Учащиеся школы принимают активное участие в краевед-
ческом проекте «Знаменитые люди Зареки и Малого Мыса», 
учрежденного совместно советом ветеранов Зареки и руко-
водством школы № 9. В рамках этого проекта собран краевед-
ческий материал о жизни и творчестве скульптора, Почетного 
гражданин Верхней Салды Л.Е.Неверова. На доме, где он жил 
и работал много лет, открыта памятная доска, также была из-
дана брошюра и его жизни и творчестве.

В год 65-летия со дня открытия начальной школы № 15 на 
Малом Мысу, учащимися школы № 9, совместно с советом 
ветеранов Зареки, подготовлена брошюра об истории школы 
и ее учителях, а также открыта памятная доска на месте, где 
располагалась школа 3 15.

На днях для кадетов школы № 9, принимающих активное 
участие в общественной жизни школы, была организована 
экскурсия, в ходе которой они много узнали нового и интерес-
ного об истории микрорайонов Зарека и Малый Мыс и об из-

вестных жителях этих районов.
Мы уже подготовили план работы на 2024 гол. В нем осо-

бая роль отводится работе с подшефными кадетскими клас-
сами школы № 9. 

От себя хочу сказать, что работа с молодежью для заре-
ковских ветеранов – это и возможность вспомнить свою ком-
сомольскую молодость, а значит почувствовать себя моложе 
и востребованнее в этой жизни, что сегодня немаловажно 
для пожилых людей, которые еще могут внести свой посиль-
ный вклад в патриотическое и духовное воспитание подрас-
тающего поколения салдинцев.

Было бы неплохо, если и другие первичные ветеранские 
организации нашего города, по примеру совета ветеранов 
Зареки, взяли шефство над школьниками Верхней Салды и 
города. Сегодня это как нельзя актуально и важно для наше-
го города и нашей страны в целом.
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4 стр. ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

МАСТЕР-КЛАССЫ - ЭТО КЛАССНО!
Хотите научиться рисовать акварелью? А 

освоить новый вид рисования? А хотите сво-
ими руками делать новогодние сувениры или 
шить игрушки? А вырезать новогодние сне-
жинки, чтобы потом с внуками и правнуками 
украсить ими свои жилища? Или вы хотите 
помочь нашим бойцам на СВО и изготовить 
для них окопные свечи? Тогда вам непремен-
но надо посетить мастер-классы, которые 
проводятся в нашем городе для ветеранов. 
Только в прошедшем декабре 2023 года их про-
шло несколько. С некоторыми из них мы вас 
познакомим.

Марина Новосадова, ветеранская организа-
ция центра занятости:

В ходе гастрономической экскурсии в город Реж мы посе-
тили мастерскую шоколадного настроения «Шоколад и пе-
рец».  Она находится в обычном 5-этажном доме в цокольном 
этаже. Необычность началась внутри. При входе – киоск, где 
можно купить шоколадные изделия в качестве и лакомств, и 
сувениров. Далее – музей шоколадных композиций, фигур и 
скульптур, пробовать которые не рекомендуется. И только 
после осмотра музейных  «сокровищ» мы попадаем в комна-
ту, где проводят мастер-классы по работе с расплавленным 
шоколадом и изготовлению шоколадных конфет. Кажется, 
что нового и интересного можно узнать о шоколаде? Ан, нет. 
Ведущий мастер-класса, Андрей, рассказал нам, из чего де-
лаются плитки шоколада, которые мы покупаем в  магазинах, 
чем белый шоколад отличается от темного, какой шоколад 
вкуснее, а какой полезнее. Кстати, Андрей сразу покорил 
нас не только интересным преподнесением известного ему 
материала, но и обаянием в общении. Буквально каждого из 
присутствующих он втянул в процесс приготовления конфет, 
фигурок из шоколада. Дал возможность «поиграть» с жидким 
шоколадом на специально для этого предназначенном сто-
ле. А уж как мы широко открывали рты, когда нам дали воз-
можность сделать глоток свежайшего, только что приготов-
ленного шоколада! Своими руками мы сделали и оформили 
шоколадные конфеты, заполнили шоколадом трафареты. А 
потом все это, сделанное своими руками, очень осторожно, 
мы повезли домой в качестве сувениров. Кстати, а почему на-
зывается «Шоколад и перец»? Оказывается, изготавливают-
ся в этой мастерской и такие конфеты из абсолютно несовме-
стимых, на первый взгляд, продуктов. Это уж на любителя. И 
конечно же, в сувенирной лавке мы выбрали для себя и своих 
близких изделия из шоколада. Ведь скоро Новый год, и таких 
необычных подарков ни у кого не будет! (Или мало у кого).

Галина Щетинина, 
ветеранская организация администрации:
 15 декабря состоялся предновогодний мастер-класс по 

изготовлению новогоднего венка. Его провела преподаватель 
дополнительного образования Дома детского творчества 
Наталья Владимировна Махаева в клубе «Дружба». Собра-
лось 15 желающих научиться технологии изготовления та-
ких венков, т.к. они могут быть не только частью интерьера 
в доме, но и подарками. Наталья Владимировна подробно 
ознакомила присутствующих с назначением этого венка, с 
материалами, которые используются в их изготовлении. Мы 
узнали, что помимо традиционных картона, пряжи, елочных 
шаров есть и новые материалы, о которых мы узнали на за-
нятии. Нас познакомили и научили работать с  новыми ви-
дами клея, блестками, а особенно понравился новый вид 
пластилина, так называемого «мягкого». В работе он очень 
приятен, ощущение, как будто ты работаешь с тестом, прият-
ное, мягкое. Пластилин имеет яркие, насыщенные цвета. Фи-
гурки, изготовленные из него, в итоге высыхают и становятся 

твердыми и прочными. Закрепляют их на клей, который тоже 
имеет отличные свойства. Все участники старательно выпол-
няли рекомендации мастера. Надо отметить, что в процессе 
кто-то из участников проявил творческую инициативу и внес 
элементы своего видения венка. Наталья Владимировна, при 
возникновении вопросов, оказывала внимание индивидуаль-
но каждому. В итоге, после 2-х часовых стараний, мы получи-
ли результат – новогодний венок. У каждого свой, но вместе 
они выглядели ярко, нарядно с переливом блесток, шаров, 
снежинок. Узнав технику изготовления венка, мы уже можем 
передать знания родным, друзьям, знакомым.

Пользуясь случаем, поздравляю всех с праздником и 
желаю, чтобы «снежок удачи» в 2024 году попал в каждого 
из вас!

Наталья Зимина, ветеранская организация 
института:

16  декабря  в Доме детского творчества прошел ма-
стер-класс по пошиву Гномов. Когда нам в самом начале по-
казали, что мы будем шить, мы были скептически настроены: 
«Ну что вы, у нас не получится!» Но рядом сидели ребята 
14-15 лет, и выглядеть неумехами перед ними мы не могли 
себе позволить. Помогали друг другу: молодежь вдевала нам 
нитки в иголки, а мы давали им консультацию, чем стежок «за 
иголку» отличается от стежка «вперед иголку». Три часа за-
нятий, море позитива и восторг от конечного результата! Вот 
уж правду говорят: «Глаза боятся,  руки делают». Оказалось, 
что самым сложным был не процесс шитья, хотя он и занял 
большую часть времени, а украшение самого Гнома после его 
изготовления. Здесь уж нужна была творческая фантазия! Мы 
даже сами не ожидали, что у нас получится  такая красота. 
Теперь Гномик этот  будет талисманом и хранителем нашего 
дома. Жаль, что ветеранам было выделено мало мест для 
участия в мастер-классе. Ведь мы с огромным удовольствием 
ходим на такие занятия.

Ольга Колоткова, 
ветеранская организация  военных строи-

телей:
18 декабря Социально-реабилитационный центр для не-

совершеннолетних пригласили ветеранов на мастер- класс 
по изготовлению блиндажных свечей. Ветераны начали со-
бираться за 20 минут до начала. Отрадно было видеть, как 
женщины, не дожидаясь начала мастер- класса, споро начали 
резать и размещать картон в банках, потому что они в про-
шлом году уже изготовляли  такие приспособления в школе 
№ 3. Технология их изготовления простая, но есть опреде-
ленные требования: в целях безопасности картон не должен 
быть выше бортиков банок. Но с этой работой справлялись 
даже малыши. Ударными темпами мы заполнили все банки 
картоном и залили их парафином. Со всех сторон слышалось: 
«Дайте еще картон. Нужны ещё банки». Быстро справились 
с работой  потому, что было разделение труда: одни резали 
картон, сгибали его, другие вставляли в банки, третьи зали-
вали парафин. Воспитанники Социального центра с энтузи-
азмом и старанием помогали взрослым. Приятно было смо-
треть на стройные ряды уже готовых блиндажных свечей. Ай 
да мы, молодцы! Особое настроение придавало то, что наши 
свечи обогреют бойцов и осветят их места отдыха, создавая 
домашний уют. Приятным бонусом ветеранам было чаепи-
тие, устроенное работниками центра. 

Редакция  приносит свои извинения Анне Пе-
тровне Моршининой и Аркадию Петровичу Кизи-
лову за допущенные неточности при публикации 
детских воспоминаний о новогодней елке в де-
кабрьском номере нашей газеты


